

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



“Il n'y a pas que le bonheur qui rend heureux.”

Annie Ernaux



► 6 Le SATC conserve sa place dans l'élite du tennis français

► 4-5

La cité thermale se prépare à la magie de Noël

Actus...



Sainte Barbe célébrée

La patronne des femmes et des hommes du feu, Sainte Barbe, a été honorée comme il se doit, samedi 29 novembre, lors d'une cérémonie mise en musique par l'Harmonie municipale et organisée en présence de nombreux élus, dont le maire venu féliciter et remercier les sapeurs-pompiers « pour ce qu'ils donnent aux habitants chaque jour, chaque nuit dans l'accomplissement d'une mission noble, dangereuse et indispensable ». Il salua aussi Romuald Pigé, président de l'amicale qui part pour le Var.

La perspective de la nouvelle caserne a été au centre des interventions. Le permis de construire sera déposé avant la fin de cette année et d'ici moins de deux ans, le nouvel équipement devrait être mis en service avenue Angèle-Lecat.

Environ 3000 interventions sont à mettre à l'actif de la caserne a rappelé le chef de centre et le représentant de l'Etat-major du SDIS 59 a souligné les exigences des missions que mènent les sapeurs-pompiers au service de la collectivité. Des décos et des remises de grade ont conclu une cérémonie au cours de laquelle fut aussi annoncée la mise en place d'une section de jeunes sapeurs dès l'année prochaine.

Hommage aux 30 000 camarades disparus en Algérie, au Maroc et en Tunisie VEN. 5 DÉC.

► 11:00 - Jardin de la Mémoire

Thermalisme

La saison s'achève

Les curistes ont rendu les dernières serviettes et peignoirs samedi 29 novembre. Les vestiaires ont cessé d'accueillir les va-et-vient de la journée, les bains de bouillonner. La saison thermale vient de se terminer. Entre mars et novembre, les Thermes ont reçu 87 curistes dans les programmes post-cancer du sein et fibromyalgie, 298 personnes en cure libre, 8 123 curistes conventionnés, en premier lieu pour suivre des soins en rhumatologie.

« En moyenne, 30% des curistes ont entre 60 et 70 ans, 30% entre 70 et 80 ans, 6% plus de 80 ans, détaille Isabelle Rogriguez, directrice de l'établissement. Le reste a moins de 60 ans. Très exceptionnellement, nous accueillons des enfants. » C'est alors surtout pendant les vacances scolaires pour soulager les bronchites chroniques, l'asthme, les otites à répétition grâce aux soins des voies respiratoires.

Près de 80% des curistes viennent des Hauts-de-France. Les autres sont arrivés de partout en France métropolitaine et d'outre-mer. « Nous avons retrouvé cette année des curistes qui n'étaient plus venus depuis le covid. »

La saison 2026 s'esquisse

La saison finie, les Thermes ne prennent pas de repos. Ce lundi 1^{er} décembre, des ouvriers étaient déjà présents pour commencer les travaux d'entretien, vérifier les filtres avant que l'eau ne soit vidée et les bassins nettoyés.

Les dix salariés permanents, épaulés par 60 saisonniers durant la pleine activité des Thermes, se sont réunis pour préparer la reprise, le 27 mars 2026.

Elle va voir un salon de thé s'ouvrir, un package 1^{er} jour être créé pour les curages, un 6^e créneau pour le programme fibromyalgie s'ajouter, un marché



de produits artisanaux être proposé aux curistes comme aux non-curistes ainsi que des animations pour la fête de la musique, lors de la journée contre la fibromyalgie et pour Octobre rose. Les actions d'octobre dernier ont permis, par exemple, de reverser 2 900€ aux associations Emera et Couleurs de vies. Les préparatifs de la rentrée s'accéléreront encore à partir de janvier.

Une pétition nationale pour protéger le thermalisme

Dans le même temps, le gouvernement réfléchit dans ses hypothèses de cadrage financier inscrites au budget de la Sécurité sociale à diminuer de manière importante la prise en charge des cures au mépris des besoins des malades.

Une pétition nationale, relayée par les Thermes comme la Ville (à retrouver en mairie et sur saint-amand-les-eaux.fr/ensemble-defendons-le-thermalisme-0), l'appelle à défendre le thermalisme et à ne pas prendre ce décret.

Mobilisés contre les violences faites aux femmes



« On reçoit beaucoup de jeunes couples d'adolescents qui nous parlent de violence », décrivait l'un des participants à la table ronde organisée à la Maison de Bettignies le 25 novembre à l'occasion de la Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes.

L'impact des réseaux sur le couple

« On est dans la tendance tradwife qui transmet sur les réseaux, des images de jeunes couples qui semblent être retournés dans les années 30. » Pour

certains jeunes, c'est normal de donner les codes de ses réseaux à son copain, ajoute le Laboratoire de lutte contre les violences conjugales et intrafamiliales. Il y a un impact des réseaux sur les relations amoureuses. » « On constate une recrudescence de violences au sein des couples de mineurs et chez les personnes âgées de 80-85 ans », abonde le Parquet de Valenciennes.

Au cours de cette réunion, chacun a cherché des manières de mieux travailler ensemble pour mieux soutenir les femmes mais aussi les enfants et les hommes victimes. « Le CCAS est complètement mobilisé sur cette problématique », a rappelé son directeur. Le Point d'accès au droit aussi. Par ailleurs, le lycée Ernest-Couteaux a une nouvelle fois organisé de nombreuses actions parce qu'en la matière, il reste important que la parole continue de se libérer.

► Numéro d'écoute gratuit, anonyme, 24h/24 et 7j/7 : le 3919. Si besoin d'hébergement en urgence : le 115. En cas de danger imminent : le 15 (s'il est impossible de parler, le 114 pour échanger par SMS). Le Point d'accès au droit : 42 rue d'Orchies, 03 27 32 80 10. Le CCAS, 101 rue du Faubourg-de-Tournai, 03 27 09 08 40



Conseil municipal des enfants

Tous ensemble, les enfants relèvent le défi de l'inclusion

Vendredi 28 novembre, lors du conseil municipal des jeunes, l'inclusion a trouvé des visages, des projets et même une fresque.

Qu'est-ce que l'inclusion ? Non, ce n'était pas un sujet de philo du bac. Pas encore... Les écoliers de Saint-Amand étaient invités à réfléchir à cette question pour le premier conseil municipal des enfants de l'année scolaire. Et surtout à imaginer comment la renforcer.

Face au maire Fabien Roussel, à Florence Delférière, adjointe à l'éducation-enfance-jeunesse, à Dominique Boutelier son conseiller délégué, à Patrick Dufour adjoint aux travaux, à l'inspectrice Sylvie Uglianica et à la conseillère pédagogique Suzy Jacqmart, ils ont tenté de définir l'inclusion et de proposer des actions concrètes. Comme l'a rappelé un élève de Marcel-Benoist, « une ville inclusive, c'est une ville où chacun trouve sa place ».

Des activités pour mieux (s')intégrer

À l'école Eugène-Pauwels, les enfants souhaitent créer des zones de jeux et de lecture, ajouter des bancs et retirer certaines bordures pour faciliter la circulation des élèves en fauteuil roulant. À l'école LaTour, on veut « faire en sorte que tous les élèves aient leur place ». Après avoir participé à la journée contre le harcèlement le 6 novembre, ils poursuivent leur engagement avec des échanges avec l'IME de Saint-Amand et en janvier, une journée de l'inclusion dédiée au handicap.

Les jeunes élus imaginent aussi une grande fête des « voisins » pour partager les cultures de chacun. L'école Georges-Wallers propose d'ajouter des bancs le long de la Scarpe et des signalisations adaptées. À Notre-Dame-des-Anges, un parcours immersif permettrait de se mettre « dans la peau d'une personne en situation de handicap ». Tandis qu'un autre élève évoque l'intérêt de sensibiliser au handicap via des exposés.

Plus de couleurs dans nos vies

À Marcel-Benoist, l'idée d'une fresque colorée portant des mots forts, comme « tolérance », fait consensus. À Louise-Dematte, les classes disposent déjà d'une boîte à idées. Les élèves prévoient d'organiser des jeux sportifs accessibles à tous, d'installer des poubelles pour les plus petits, de créer des moments de cohésion autour de jeux de société, une boîte à livres, une journée d'intégration, ainsi que de nouveaux aménagements dans la cour.

À l'école Bracke-Desrousseaux, Célia, éco-déléguée, évoque la présence d'une élève de l'IME venue « pour se faire des copains et des copines ». « Pour nous, l'inclusion, c'est que chacun puisse avoir des amis », explique-t-elle. Un planning de jeux et un questionnaire sont en préparation, détaillés sous le regard ému d'enfants de l'IME présents. ▲



► Maginot Escaut a 30 ans.

Restaurer la casemate du Mont-des-Bruyères mais surtout entretenir la mémoire des soldats qui combattirent lors de la bataille de l'Escaut en mai 1940, voilà les objectifs que s'étaient fixés voici 30 ans les fondateurs de l'association Maginot Escaut. Grâce à une trentaine de membres appuyant un noyau très actif, les missions ont été accomplies et perdurent. Ainsi la lente et patiente restauration de ce blockhaus amandinois a permis d'assurer l'accueil des jeunes générations pour donner un aperçu des conditions de vie et de combat de ces glorieux ancêtres, vaillants soldats du 54^e Régiment d'infanterie de forteresse.

Vendredi dernier sous la présidence de William Stal, l'association a célébré son anniversaire et sa vitalité en accueillant le maire et le sous-préfet pour une remise de distinctions à Denis Cassez, Jean-Marc Pauwels, Gilbert Six et William Stal lui-même.



► Du hand vers l'emploi.

En baskets et en survêt'. Jeudi 27 novembre, 95 demandeurs d'emploi et des recruteurs se sont retrouvés au complexe Verdavaine, à l'invitation de France Travail et du SAH-PH, pour une 3^e édition dans la cité thermale Du stade vers l'emploi.

Dix minutes par atelier et dix ateliers sportifs en tout, encadrés par les Louves. Chacun découvre peu à peu les qualités et points forts de l'autre. « 7 personnes sur 10 trouvent un emploi à l'issue de cette journée », se réjouit Sullivan Hottin, à l'origine de l'initiative. Le voile est levé après déjeuner. Les entretiens commencent. Seize entreprises sont venues avec des offres d'emploi dans l'industrie, la logistique, le transport, les services à la personne, le bâtiment. Des propositions pour participer à la construction de la résidence Paul-Manouvrier grâce à la clause d'insertion sont aussi faites, des postes accessibles sans expérience dans le domaine.



Festivités de fin d'année

La magie de Noël prête à recouvrir la ville

Sur la Grand'place au programme

Concerts de carillon

▶ Dès 12:00 chaque mar. et ven. jusqu'au 26 déc.

Patinoire, carrousel et petit train

▶ 14:30-22:00 ven. 12 déc., 14:30-20:00 sam. 13, dim. 14, mer. 17, du 20 au 28 déc.

Marché de Noël

▶ 16:00-22:00 ven. 12 déc. et 10:00-20:00 sam. 13 et dim. 14 déc.

Spectacle de l'école de danse

▶ 18:00, ven. 12 déc.

Concert de l'école de musique

▶ 16:30, sam. 13 déc.

Chorale des Maîtres Chanteurs

▶ 16:30, dim. 14 déc.

Conte musical Noël vert sous forme de déambulation

▶ 17:00-18:30, dim. 14 déc.

Atelier maquillage

▶ De 14:00 à 17:00, sam. 13 déc.

Atelier créatif (décoration de Noël)

▶ 10:00-13:00 et 14:00-17:00, sam. 13 et dim. 14 déc.

Mickey et Minnie

▶ 14:00-17:00, dim. 14 déc.

Musée de Noël

▶ 18:00-20:00 ven. 12, 14:00-20:00 sam. 13 et dim. 14 - Musée de la Tour

Arrivée du père Noël en calèche

▶ 18:00, sam. 13 déc.

Les maisons commencent à revêtir leurs habits de fête, les sapins se font de plus en plus nombreux dans les vitrines de commerces, les premiers chalets ne vont pas tarder à prendre forme sur la Grand'place. Le marché et le village de Noël comptent vous transporter dans la féerie de Noël à compter du 12 décembre.

L'odeur des gaufres chaudes, le rire des enfants sur la patinoire, les retrouvailles avec les amis, la famille, les collègues au détour d'une allée de chalets, les photos souvenirs prises devant les décors imaginés par le centre technique municipal pour ajouter à la chaleur de cette période de l'année qui invite au partage, à ralentir le temps pour mieux le savourer ensemble. Le décompte est lancé.

Les fleuristes proposent déjà jacinthes, poinsettias, hellébores. Les traiteurs et les restaurateurs ont composé leurs menus de fête. Les boulanger sont prêts à se lever encore plus tôt pour que chacun ait des coquilles et des bûches à partager. Les enseignes rivalisent d'idées de cadeaux locaux.

L'association des commerçants du cœur de ville a commandé des sapins à un pépiniériste local pour chaque enseigne du centre-ville. Les sapins seront ensuite remis en terre pour mieux revenir l'hiver prochain. Les associations sont nombreuses à préparer les spectacles, concerts, marchés de Noël qui vont nous être proposés au cours des prochaines semaines.

Le père Noël attendu

Du 12 au 14 décembre, la Tour abbatiale verra devant elle 45 exposants proposer à tous marrons chauds, crêpes, croustillons, huîtres, bières artisanales, champagne, bijoux...

Les lumières du marché de Noël s'allumeront à 17:30 vendredi en présence des Diables rouges, les hockeyeurs sur glace de Valenciennes. Il faudra attendre encore un peu pour apercevoir le père Noël. Il arrivera en calèche samedi 13 décembre, une fois la nuit tombée. Chacun pourra, d'ici là et même ensuite, lui déposer une lettre pour lui faire connaître ses vœux et souhaits. Il les lira attentivement et répondra à tous, une fois sa tournée dans les cieux achevée.

Patinoire, petit train et carrousel pour tous

Un village de Noël sera déployé au pied de la Tour abbatiale. Chacun pourra chausser des patins et s'il le souhaite se lancer dans la réalisation de figures sur la glace de la patinoire ou monter à bord d'un petit train, faire des tours de manège sur le carrousel présents sur la Grand'place jusqu'au dimanche 28 décembre.

Aucun lutin farceur n'a prévu de facéties. Les Casse-Noisette, guirlandes et pulls de Noël peuvent sortir des armoires pour traverser avec nous ces prochaines semaines qui seront émaillées de nombreuses animations et d'innombrables occasions de se retrouver. ▲

Dans la fabrique du père Noël



L'hiver dernier, déjà, une famille de rennes en bois était sortie de la menuiserie du centre technique municipal pour participer au marché de Noël sur la Grand'place. Depuis plusieurs semaines, des rennes naissent à nouveau à partir de planches de bois tout comme des pères Noël, des bonhommes de neige, des traîneaux, des cadeaux et bonhomme de pain d'épices.

Certains sont peints sur place. D'autres rejoignent l'ancienne école Jeanne-Menu pour être décorés par des habitants du quartier, qui, comme tous les ans, ont passé plusieurs journées à réaliser ce travail, bénévolement.

Tous vont être installés un peu partout en ville au cours de ces prochains jours. Ils ont été créés pour faire apparaître des sourires et de l'émerveillement sur les visages des passants qui les croiseront, également parce qu'ils sont plus vertueux que les décos en plastique et parce qu'ils montrent le savoir-faire de notre cité thermale et forestière.

Dans la menuiserie, une autre surprise se prépare. Observez bien le rond-point consacré aux jeux paralympiques, sur la rocade nord. Les disciplines sportives vont bientôt laisser place à 21 clins d'œil renvoyant aux festivités de fin d'année. ▲

Agenda de Noël

Concert de Noël des Maitres-Chanteurs au profit de l'association Lydie avec la participation de la chorale des enfants de l'école de musique

▶ 20:00, sam. 6 déc. - Église Sainte-Thérèse, 197 route de Lille. Entrée libre

Ateliers repas de Noël proposés par Faites vos quartiers

▶ De 14:00 à 17:00, mer. 10 et 17 déc - Espace Bédé. Gratuit, inscription au 03 27 09 08 40

Atelier décos de Noël

proposés par Faites vos quartiers

▶ De 14:00 à 17:00, mer. 10 déc. - École Jules-Ferry. Gratuit, inscription au 03 27 09 08 40

Fête de Noël des Amis des moulins amandinois. Présence du père Noël, tombola, illuminations et surprises autour du sapin... Chacun est, par ailleurs invité à apporter les jouets dont il ne se sert plus. Une collecte de jouets est en effet organisée au profit du Secours populaire

▶ 17:30, mer. 17 déc. - Moulin Blanc

Faites vos quartiers, le goûter festif des familles
Ateliers de cuisine, de décos, stands de maquillage pour enfants, de sculpture de ballon, pop-corn, crêpes, chocolat, spectacle de percussions, danse et capoeira à 14:30, 15:30 et 16:30, passage de la mascotte Stitch à 15:00.

▶ De 14:00 à 17:00, sam. 20 déc. - Salle Maurice-Hugot. Gratuit, ouvert à tous

Gospel christmas carol, concert par Gospel groove et Vocal Academy du Perreux-sur-Marne

▶ 20:30, sam. 20 déc. - Église Sainte-Thérèse. Libre participation

Concert de Noël par l'Union chorale

▶ 20:00, lun. 22 déc. - Église Saint-Jean-Baptiste, 133 route de la Fontaine-Bouillon

Derniers préparatifs du spectacle de l'école de danse



À 18:00, vendredi 28 novembre, les élèves de l'école de danse affichaient une concentration maximale. Quatorze danseuses, âgées de 11 à 18 ans, répétaient la chorégraphie de sept minutes qui ouvrira le marché de Noël.

Sous la direction de leur professeure Corinne Brasseur, elles investiront successivement le musée puis la Grand'place, aménagée en scène éphémère.



Le spectacle, imaginé comme un défilé de lutins, reste en partie tenu secret.

On peut tout de même dévoiler que c'est sur *Carol of the Bells* puis *Casse-Noisette* vendredi, que la troupeachevait son avant-dernière répétition, point d'orgue d'un travail entamé en septembre. ▲

▶ 18:00, ven. 12 déc.

Sport



Tennis

Le SATC se maintient en pro A !

« Ça va beaucoup trop vite », admirent Jérôme et Michel, coach et élève en tennis venus de Wallers et Haveluy soutenir, mercredi 26 novembre, les Amandinois face au TC Bressuire. « C'est une vitesse de balle que l'on ne voit jamais. C'est du très haut niveau. » Les balles filent et sortent des raquettes amandinoises avec une précision redoutable. Le SATC survole la 4^e journée du championnat de France par équipes (pro-A). Devant son public, il l'emporte 6-0.

Restait à affronter le TC Quimperlé samedi 29 novembre. La 5^e et dernière journée a été rude, les deux équipes ont fini à égalité (3-3) dans les scores mais au classement, elle a surtout permis à Saint-Amand, nouveau promu, d'être maintenu dans l'élite du tennis français la saison prochaine. Un bel exploit.



Natation

Les meilleurs nageurs de la région au Dragon d'Eau

Les cris d'encouragements ont inondé le centre aquatique samedi et dimanche 29 et 30 novembre lors du championnat régional benjamins organisé par le Saint-Amand Natation Porte du Hainaut (SNPH).

Plus de 250 personnes sont venues encourager les jeunes espoirs de la natation. Entourés par cette ferveur, les 261 nageurs qualifiés, issus de 47 clubs des Hauts-de-France, se sont succédé dans les lignes d'eau pour tenter de réaliser le meilleur temps en papillon, dos, brasse, crawl, nage libre.

Cinq nageurs du SNPH s'étaient qualifiés pour ce championnat : Jeanne Fasquelle, Paul Dubois, Maël Hazebrouck, Hugo Szlapka et Axel Sébert. Ils ont chacun décroché des

résultats encourageants et porté fièrement les couleurs du club lors de ces deux jours intenses. ▲



Point week-end

► BASKET

Les Niss'Angels ont été défaites samedi 29 novembre par nos Green Girls au terme d'un match haletant où l'on vit les

Amandinoises réaliser d'élégants et efficaces tirs à trois points. Des paniers qui firent plaisir à voir et permirent au club de tenir la dragée haute aux Méridionales.

Pourtant prise à froid notre équipe fut à la peine dans les premiers instants du match. On put craindre le pire mais l'équipe se réveilla et prit la tête du tableau. Elle ne le lâcha pas, totalisant même au début de la troisième période dix-sept points d'avance. En dernière période des frissons parcoururent les tribunes en voyant Nice, bagarreur,

revenir à la marque. Mais l'avance était suffisante et permit une belle victoire. Il faudra garder la même énergie et une réussite dans les tirs face à Aulnoye le 6 décembre. Les Sambriennes sont juste devant au classement.

► SAHB - Cavigal Nice : 75-61

► VTT

Trois victoires chez les cadets du club VTT de Saint-Amand. Lyam Thorlet s'est illustré en remportant la course de Bouvignies, Marius François celle de

Verlinghem, Raphaël Corrue la beach race de Coxyde.

► ATHLÉTISME

Raphaël Demarcq, coureur du NSAEC, a remporté le 5 km et le 10 km de Wavrin en 16'58 et 33'28 minutes.

► MARCHE POUR LE TÉLÉTHON

Pour rappel, le LARS propose trois parcours en forêt : 4 km, 6-7 km, 10 km.

► 14:30, ven. 5 déc. - complexe Notre-Dame-d'Amour. Participation minimum de 3€

RÉSULTATS

SAM. 29 & DIM. 30 NOVEMBRE

Championnat R1 masculins	Football	Feignies/Aulnoye ▶ SAFC	0-1
Championnat féminin régional à X	Rugby	CLLA Rugby féminin ▶ UHRF	5-85
Championnat R1 masculin	Volley	AAVB ▶ Famars 2	2-3





Unis et réunis par la danse

Réunis par la même passion, associations et écoles de danse des Hauts-de-France sont montés sur la scène du Théâtre des Sources, samedi 29 et dimanche 30 novembre, lors de Show'dance, le rendez-vous de l'association The dancers.

Et quelle ambiance ! Le théâtre résonnait d'applaudissements pour ces danseurs mêlant hip-hop, modern jazz, handidanse et bien plus. Ce sont plus de 700 danseurs et danseuses qui ont émerveillé les spectateurs ne résistant pas à encourager ces artistes lors des deux shows du week-end.



Saint Nicolas est venu au Mont-des-Bruyères

Le marché de Saint-Nicolas organisé par le comité philanthropique du Mont-des-Bruyères, du 28 au 30 novembre sur la place du Mont-des-Bruyères, a permis aux petits comme aux grands d'approcher saint Nicolas, patron des enfants.

Il a également ravi les personnes en recherche de cadeaux originaux et permis de collecter des fonds qui seront utilisés par le comité pour gâter les aînés du quartier.

Manèges, chocolats chauds, frites, buvette, loterie et concours de dessin ont animé ce week-end familial. Ce dernier plonge la cité thermale un peu plus dans l'atmosphère de Noël.

Littérature

Françoise Desvigne signe son 1^{er} livre jeunesse

Discrète, l'autrice du Mont-des-Bruyères publie aujourd'hui *Le roi, c'est moi !*, après trois recueils déjà parus.

Elle aime raconter son enfance, matière première de son écriture. Son imagination, dit-elle, « vient comme ça ». AESH dans un collège, elle accompagne au quotidien des élèves en situation de handicap.



Avant cela, elle a travaillé pendant 25 ans comme secrétaire commerciale. Elle aime l'astrologie, les fleurs, et admire Maupassant, ses textes courts et leurs chutes. Les amoureux de l'auteur, assure-t-elle, « s'y retrouveront » dans ses histoires. Car Françoise Desvigne est, avant tout, amoureuse des mots. Elle cumule d'ailleurs plusieurs participations à des concours d'écriture.

Dans *Le roi, c'est moi !*, on rencontre le roi Hubert, un personnage drôle, sensible et attachant, qui tente de concilier son cœur, ses devoirs et ses croyances. Il touchera, séduira et emportera les jeunes lecteurs dans la vie de son royaume. Le récit est illustré. Il se conclut par une morale qui invite à réfléchir en s'amusant. Mais l'aventure ne s'arrête pas là, Françoise Desvigne recherche actuellement un éditeur pour un roman récemment finalisé.

► Dédicace de 14:00 à 18:00, sam. 13 déc. - Librairie Majuscule, 5 rue Thiers

Ludothèque

Résidence Nicolas-Dubois, ludotheque@saint-amand-les-eaux.fr
03 27 24 43 57 | 03 27 48 13 69. Gratuit

Prêt de jeux, accueil tout public

► De 16:00 à 18:00 mar., mer. et ven., de 10:00 à 12:00 sam.

Jeu sur place, dès 6 ans

► De 14:00 à 16:00 mer. et sam.

Accueil parents-enfants

► De 9:00 à 12:00 mer., de 10:00 à 12:00 sam.

Accueil ados

► De 14:00 à 18:00 mer.

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MAR. 9 DÉC.

Chasse gardée 2 - Mission père Noël - Jujutsu kaisen : exécution - Five nights at Freddy's 2 - Gérald le conquérant - Panique à Noël - Zootopie 2 - Wicked : partie II - Running man - Jean Valjean - Dossier 137 - Insaisissables 3 - La bonne étoile - Les aigles de la République - T'as pas changé - Predator : badlands - C'était mieux demain - Roquette et les mal-aimés

Agenda

DU 4 AU 7 DÉC.

Féerie de Noël au Wacq, avec Aude Envain (peinture), Philippe Rossi (mosaïque), Séverine Nowak (aquarelle et pastel), Zarnimo (sculpture et illustration).

► De 10:00 à 18:00 - 4 rue du Wacq

SAM. 6 DÉC.

Spectacle

Quelques mots avec elle par Charlotte His

► 16:00 - Maison Louise de Bettignies. Gratuit, réservation au 03 74 58 01 70 ou musees@saint-amand-les-eaux.fr

LES 6 ET 7 DÉCEMBRE

EXPOSITION

Holà qui en eres ?

par Charlotte His

► De 14:00 à 18:00 - Maison Louise de Bettignies, gratuit

DIM. 7 DÉC.

Marché de producteurs

par le comité du Cuyet

► De 9:00 à 13:00 - Place du Mont-des-Bruyères

Messe de Sainte-Cécile

avec la participation de l'Union chorale

► 11:00 - Église Saint-Martin

VEN. 12 DÉC.

Vendred'histoires

► À 17:00 pour les 3-6 ans, 17:30 pour les 7-11 ans - Médiathèque des Encres. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

SAM. 13 DÉC.

SPECTACLE

Cirque divers par la compagnie Baba Yaga

► À 14:15 et 16:15 - Médiathèque des Encres. À partir de 3 ans. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

Tournoi questions pour un champion

par le club questions pour un champion de Saint-Amand-les-Eaux. Venez voir 40 participants se confronter aux épreuves du célèbre jeu télévisé

► De 13:30 à 19:30 - Espace Malraux

En bref...

► **De l'entraide entre associations.** Chaque 11 Novembre, les Amis des moulins amandinois organisent une bourse aux livres. Samedi 29 novembre, ils en ont offert les bénéfices (800€) à l'Entraide amandinoise.

► **Circulation.** Afin de permettre l'installation et le retrait des installations de Noël, les transporteurs seront autorisés à circuler à contre-sens de l'intersection entre les rues de Rivoli et Mathieu-Dumoulin vers la Grand'place le mar. 9 déc. de 9:00 à 11:00 et de 14:30 à 16:00 et le mar. 30 déc. de 9:00 à 11:00.

Une déviation sera mise en place de la Grand'place vers les rues des Anges, du Docteur-Davaine, des Tisseurs, de Valenciennes, place du 11-Novembre et par la rue Thiers.

► **Travaux.** Une dépose de câbles réseau sera effectuée rues Louise-de-Bettignies, Thiers, du 18-Juin et d'Orchies du 8 au 19 décembre.

Travaux

L'ancienne station de lavage devient parking rue Henri-Durre

Avec le temps, elle avait déjà commencé à faire office de parking. Lors des réunions de concertation, les riverains avaient de nombreuses fois manifesté leur souhait de voir disparaître les vestiges de l'ancienne station de lavage. La Ville en est récemment devenue propriétaire. En concertation avec les voisins, il a été décidé de créer un parking de 21 places composé de pavés drainants pour laisser l'eau infiltrer le sol et végétalisé.

La première phase des travaux est lancée. Il s'agit de nettoyer cet espace depuis le 26 novembre jusqu'au 5 décembre, en retirant notamment les anciennes fosses en béton et anciens fourreaux d'alimentation. Le sol sera ensuite recouvert de cailloux pour assurer le stationnement en attendant la deuxième phase de travaux.



À savoir



Une chaleureuse soirée de contes

Le 28 novembre, Paroles d'Hucbald a une nouvelle fois transporté les personnes présentes dans un autre univers. Celui des contes et chants traditionnels lors de cette première soirée aux airs de veillées contées autour, non pas d'un feu de bois mais de bougies. Dans cette lumière tamisée, les quatre conteurs installés avec les spectateurs, les ont happés dans leurs histoires au point que tous imaginaient le conte se dérouler devant leurs yeux. Entre rires, tendresse et solennité cette soirée s'est terminée autour d'une soupe poursuivant ainsi cette convivialité enchantée.

COLLECTE DU VERRE

Pour rappel, le SIAVED a modifié son système de collecte du verre. Elle n'a désormais plus lieu qu'une fois par mois dans des contenants plus grands, distribués le mois dernier. Les prochaines collectes auront lieu les mer. 17 déc., 21 jan., 18 février.

COLLECTE DES DÉCHETS

Comme les sachets poubelles, les bacs sont à sortir la veille du jour de collecte et doivent être rentrés après le passage des éboueurs pour

permettre aux passants d'emprunter les trottoirs dans de bonnes conditions.

PORTE OUVERTES

L'école de danse ouvre ses portes au public pour des démonstrations de cours.

Sam. 13 déc. : 10:00 - 10:45 éveil, 10:45-12:00 moyen contemporain, 13:30-14:30 initiation, 14:30-15:30 débutant contemporain.

Mer. 17 déc. : 10:00-11:00 initiation, 11:00 - 12:00 débutant classique, 13:30-14:45 moyen classique, 14:45-16:15 élémentaire classique, 16:30-18:00 élémentaire contemporain,

18:00-19:30 : intermédiaire contemporain.

Jeu. 18 déc. : de 18:00 à 19:30 : intermédiaire classique.

PROTOXYDE D'AZOTE

Les contenants de protoxyde d'azote jetés avec les ordures ménagères peuvent provoquer des explosions dans les centres de tri et les usines d'incinération. Afin de prévenir ce risque, le SIAVED autorise le dépôt de cartouches et bonbonnes en déchèterie de Saint-Amand-les-Eaux.

► siaved.fr, 0 800 003 793

VIGILANCE

De faux démarcheurs se présentent actuellement en porte-à-porte, prétendant contrôler les boîtiers fibre optique installés à l'intérieur des habitations.

SANTÉ

L'association Sensibiliser, écouter, partager propose des séances d'aqua bien-être aux personnes souffrant de scléroses en plaques et leurs aidants de 16:00 à 17:00 les mar. et ven., hors vacances scolaires, au Dragon d'Eau.

► Renseignements : 06 24 16 34 75

COLLECTE DÉCHETS

► **MER. 10 DÉC.** (déchets ménagers et recyclables)

► **MER. 17 DÉC.** (déchets ménagers et verre)

DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven., sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33
► Smir 03 27 22 49 00
► Mairie 03 27 22 48 00
► CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM' VERT®
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Naissances **19 NOV.** MOUTON Maxence. **20 NOV.** EL HAMDAOUI Jana.

Décès LECAUT BARZELOTTI Dolcissima (83 ans). BIREMBAUT Serge (79 ans). DEMARcq Maurice (88 ans). JOËTS LEFEBVRE Christiane (88 ans). VAN ESSCHE LELONG Renelle (91 ans). HAVEZ PAVAUX Elisabeth (86 ans). LARIVIERE DUPONT Marcelle (74 ans).

Menu **LUN. 8 DÉC.** Potage aux poireaux, biscuits, rôti de dinde aux champignons ou crêpes au fromage, blé pilaf, petits pois au jus, velouté aux fruits, clémentine.

MAR. 9 DÉC. Salade de mâche et maïs, nuggets de poisson mayonnaise, pommes vapeur, épinards, cantal AOP, pomme golden

MER. 10 DÉC. Friand au fromage, paupiette de veau ou de poisson sauce crème, haricots verts, pommes de terre sautées, camembert, poire

JEU. 11 DÉC. Chou-fleur sauce cocktail, chili con carne de bœuf bio ou beignets de calamar, riz bio créole, fromage blanc à l'orange, biscuit sec

VEN. 12 DÉC. Salade flamande, omelette bio, coquillettes, carottes au thym, emmental râpé, éclair à la vanille